

ANMELDUNG

Mittwoch, 29.10.2025

18:00 Uhr – 20:30 Uhr

**Max-Reger Kongresshalle
Gustav-von-Schlör-Saal
Dr.-Pfleger-Str. 17
92637 Weiden**

Anmeldung bitte per
Fax an 0961/303 14309
Telefon 0961/303 13143
oder Mail renate.illing@kno.ag

Organisation:

**Klinikum Weiden
Medizinische Klinik II
Chefarztsekretariat
Frau Illing
Klinikum Weiden
Telefon: 0961/303 13143
Fax: 0961/303 14309**

Zertifizierung

Die Veranstaltung wurde bei der Landesärztekammer Bayern zur Zertifizierung angemeldet.

Referenten

**Prof. Dr. med.
Sebastian Maier**

Chefarzt
II. Medizinische Klinik
Klinikum St. Elisabeth
St.-Elisabeth-Straße 23
94315 Straubing

MUDr. Jana Kropacek

Ltd. Oberärztin
Medizinische Klinik II
Klinikum Weiden
Söllnerstraße 16
92637 Weiden

**Prof. Dr. med.
Robert H.G. Schwinger**

Chefarzt
Medizinische Klinik II
Kliniken Nordoberpfalz AG
Klinikum Weiden
Söllnerstraße 16
92637 Weiden

46. Medizinisches Forum

der

Medizinischen Klinik II am Klinikum Weiden
(Kardiologie • Pneumologie • Nephrologie
Internistische Intensivmedizin)

**zusammen mit den Ärztlichen Kreisverbänden
Weiden • Neustadt WN • Tirschenreuth
und Schwandorf**



EINLADUNG UND PROGRAMM

Mittwoch, 29. Oktober 2025

18:00 bis 20:30 Uhr

**Max-Reger-Halle Weiden
(Gustav-von-Schlör-Saal)**

Bitte Barcodeaufkleber mitbringen

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
das 46. Medizinische Forum steht unter dem Schwerpunkt

ESC 2025 Madrid
Was gibt es Neues und
Praxisrelevantes für die klinische
Umsetzung

Der diesjährige Kongress der European Society of Cardiology fand in Madrid statt und hat neue Studienergebnisse zur Behandlung der Herzinsuffizienz, Weiterbehandlung der Patienten mit koronarer Herzerkrankung und neue Leitlinien für die klinische tägliche Arbeit hervorgebracht.

Herr Professor Dr. Sebastian Maier, Direktor der Kardiologie am St. Elisabeth Krankenhaus in Straubing, wird praktisches und klinisch relevantes von den neuen Leitlinien Myokarditis und Endokarditis und zu dem Update der Lipid-Leitlinie vorstellen. Auch wenn sich die Zielwerte, die bei Patienten mit Risiko für arteriosklerotische Erkrankungen bzw. für manifeste Erkrankungen nicht geändert haben, gibt es neue Leitlinienempfehlungen insbesondere für den Einsatz der Bempedoinsäure sowie neue Studien zur Behandlung der Hypertriglyzeridämie.

Frau leitende Oberärztin MUDr. Jana Kropacek wird die Bedeutung der Frequenzregulation bei Patienten mit eingeschränkter Pumpfunktion und dem Risiko der Tachyarrhythmie bei Vorhofflimmern an einer Fallpräsentation darlegen. Die aktuellen Daten betonen zunehmend die Bedeutung der frühzeitigen Vorhofflimmerablation besonders bei Patienten mit bereits eingeschränkter Pumpfunktion.

Den Abschluss bilden aktuelle Studienergebnisse, die für die klinische Relevanz bereits jetzt und zukünftig wichtig sind und in den Hot-Line-Sitzungen des ESC vorgestellt wurden.

Diese klinisch relevanten Themen werden wir mit Ihnen zusammen diskutieren. Das Team der Kardiologie am Klinikum Weiden zusammen mit den ärztlichen Kreisverbänden Neustadt a. d. WN/Weiden/ Tirschenreuth/ Schwandorf freuen sich auf die Gelegenheit zu einem persönlichen Gespräch mit Ihnen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. med. Markus Rechl

Vorsitzender des Ärztlichen Kreisverbandes Weiden / Neustadt /
Tirschenreuth

Dr. med. Constantin Held

Vorsitzender des Ärztlichen Kreisverbandes Schwandorf

Prof. Dr. med. Robert H.G. Schwinger

Chefarzt der Medizinische Klinik II

ACHTUNG Beginn 18:00 Uhr!!!

Program

- 18.00 Uhr Begrüßung**
Dr. med. Markus Rechl
(1. Vorsitzender des Ärztlichen Kreisverbandes Weiden/TIR/Neustadt)
- 18.05 Uhr Neue ESC-Leitlinie zu Myokarditis und Perikarditis sowie Update der Lipid-Leitlinie: Was ist für die klinische Umsetzung relevant?**
Prof. Dr. med. Sebastian Maier
- 18.50 Uhr Kardiomyopathie bei Vorhofflimmern: Wann an Vorhofflimmerablation zum Rhythmus erhalten denken?**
MUDr. Jana Kropacek
- 19.35 Uhr Neue Studien vorgestellt beim ESC 2025: Was ist in der täglichen klinischen Praxis umzusetzen?**
Prof. Dr. med. Robert H.G. Schwinger
- 20.20 Uhr Diskussion und gemeinsamer Austausch beim Imbiss**

ESC 2025 Madrid
Was gibt es Neues und
Praxisrelevantes für die klinische
Umsetzung

Mit freundlicher Unterstützung von:

Die Mitgliedsunternehmen der „Freiwilligen Selbstkontrolle für Arzneimittelindustrie e.V.“ (FSA) hat zur Schaffung von mehr Transparenz den FSA-Kodex neu gefasst. Zukünftig sind Kongressveranstalter verpflichtet potentielle Teilnehmer von Kongressen bereits im Vorfeld der Veranstaltung über Umfang und Bedingungen der Unterstützung der Arzneimittelindustrie zu informieren. Dieser Verpflichtung kommen wir nach und bedanken uns bei folgenden Arzneimittelfirmen für die freundliche Unterstützung:

AMGEN GmbH 850 €

Astra Zeneca GmbH 1.000 €

Alnylam GmbH 750 €

Bayer Vital GmbH 1000 €

Boehringer Ingelheim Pharma GmbH & Co. KG 750 €

Boston Scientific Medizintechnik GmbH 500 €

Bristol-Myers Squibb GmbH & Co. KGaA 500 €

Daiichi Sankyo Deutschland GmbH 750 €

Novartis Pharma GmbH 750 €

Pfizer Pharma GmbH 600 €

ZOLL CMS GmbH 500 €

Stand 13.10.2025

Veranstaltungsort:

Max-Reger-Halle Weiden
Gustav-von-Schlör-Saal

